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深陷柴油排放測試造假醜聞的德國福士車廠，行政總裁米
勒前日宣佈離職，成為福士「柴油門」下第二位下台的行政
總裁。米勒在醜聞曝光後才接任行政總裁一職，他任內推動
大規模改革，包括加強電動車研發並縮減業務，成功令公司
股價和業績從谷底反彈，但他與前總裁一樣，被指對排放測
試造假知情不報，成為當局調查對象。
福士監事會表示，米勒提前解約獲得他本人與公司雙方同

意，他的職務將由福士品牌總監戴斯接任。
福士於2015年爆出柴油排放測試造假醜聞，原本擔任保
時捷總監的米勒走馬上任，他上任後作出多項改革，成功改
善業績和銷量。但與此同時，福士繼續因為排放醜聞面臨德
國和美國監管部門壓力，米勒本人也被指早已知道造假，卻
隱瞞事件。 ■美聯社/法新社
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大韓航空4
年 前 爆 出
「果仁門」
醜聞，當日
公司太子女
趙顯娥因為
一包果仁下
令 機 師 返

航，引起韓國舉國譁然，如今趙
顯娥的妹妹、韓航廣告事務專務
董事趙顯旼又爆出濫權，被指在
工作中利用職權橫蠻對待他人，
包括用水潑一名廣告公司職員。
報道指，趙顯旼上月16日在韓
航仁川機場總公司一場會議上，
向廣告代理商A公司的廣告組組
長B某大聲喊叫，並用水潑臉將
其轟走，原因是B某在會議上未
能就有關韓航英國廣告的提問作
出準確回答。事件通過A公司的
匿名留言板傳開後引發熱議，事
後趙顯旼向A公司發短訊道歉，
還在facebook上發文「為自己輕
率愚蠢的行為低頭道歉」，但事
後愈來愈多人指證曾遭趙顯旼不
合理對待，譴責輿論持續發酵。
警方目前正在確認趙顯旼的行

為是否構成暴力和業務妨礙行為
罪，以判斷是否滿足立案條件。
趙顯旼本人已提交申請出國休
假。 ■韓聯社

疑有份隱瞞「柴油門」
福士總裁下台

男性侵女當災 瑞典學院首長下台
負責頒發諾貝爾文學獎的瑞

典學院捲入性醜聞，3名院士上

周宣佈辭職，抗議學院處理手

法，身為學院首位女性首長的

常任秘書長達尼烏斯前日亦被

逼宮下台。達尼烏斯一直嘗試

嚴肅處理性侵醜聞，但多名男

院士處處阻撓，前日更聯手逼

走她，瑞典朝野對此表示憤

慨，認為明明是男性涉嫌性

侵，結果卻是女性被逼走，極

不合理。

去年11月，傳媒揭發瑞典學院院
士弗羅斯滕松的丈夫、瑞典著名

文人阿爾諾涉及多宗性侵和性騷擾，
受害人包括多名學院女院士或男院士
的妻女。

院士丈夫洩得獎者身份
阿爾諾更被揭發自1996年起，最少

7次向外洩露文學獎得主身份。同時，
阿爾諾與弗羅斯滕松成立的私人文化
沙龍「論壇」被指從瑞典學院獲得大
量資助，懷疑涉及利益輸送。
醜聞曝光不久，達尼烏斯立即下令

切斷學院與阿爾諾的連繫，並聘請律
師行調查學院與「論壇」的關係。調
查證實當中存在財務問題，並建議報
警，但學院未有採取任何行動。3名院
士上周發起投票，要求解除弗羅斯滕

松的職務，結果未獲通過，3人隨即宣
佈辭職抗議。

男院士圍攻 批小事化大
瑞典學院前日再開會商討如何應

對，會上多名男院士圍攻達尼烏斯，
認為她作風軟弱，把阿爾諾的性侵指
控「小事化大」。在會後，達尼烏斯
以「學院希望我辭職」為由宣佈下
台。接任代理常任秘書長的奧爾松宣

稱，趕走達尼烏斯的決定是他周二與
國王卡爾十六世會面後作出，王室隨
即否認。
達尼烏斯下台後不久，身處醜聞中

心的弗羅斯滕松終於請辭。瑞典政府
多名女部長均表示支持達尼烏斯，學
院內最少3名院士亦要求立即讓達尼
烏斯復職，否則他們亦會辭職。

■路透社/美聯社/法新社/
《紐約時報》/《泰晤士報》

韓電玩業打壓 女製作人遭噤聲
韓國女性電玩玩家數量已佔整體近42%，
但女玩家增多卻未有令女性遊戲製作人的待
遇提升，當地業界近期爆出多宗爭議，都是
涉及女性遊戲製作人於網上發表或轉載女權
主義內容後，遭玩家瘋狂舉報以至被僱主懲
罰，工會譴責有關做法等同對女性遊戲製作
人的「思想審查」。
最新一宗事件是首爾遊戲開發商IMC
Games調查女員工宋慧珍(譯音)涉嫌在網上
散播「反社會思想」，原因是公司接獲玩家
舉報，指宋在twitter追隨一些女權組織，並
轉發批評男性的言論。很多年輕男性玩家形

容宋是「業界毒瘤」，要求將她革職。在輿
論壓力下，宋慧珍最終道歉，IMC Games
調查後雖未有解僱她，然而總裁仍認為
宋「雖無罪但犯錯」。
其他韓國遊戲開發商近年亦爆出類似

事件。2016年業界龍頭Nexon屈服於輿
論壓力，開除一名為遊戲角色配音的女
配音員，原因是她上載一張穿着印有
「女生不需要王子」字樣T恤的照片。另
一著名開發商Smilegate上月亦承諾刪除
多名女性遊戲畫師的作品，原因是她們
曾發表女權相關言論。 ■法新社

日本財務省近年接連捲入多宗醜聞，繼加計學院
賣地風波後，財務省事務次官福田淳一近日又被
揭發涉嫌性騷擾多名女記者。副首相兼財相麻生
太郎昨日表示，如果指控屬實，將會把福田革職。
事務次官為日本政府部門最高級公務員，地

位等同香港的常任秘書長。前日出版的《週刊新
潮》爆料稱，福田淳一曾在酒吧內向女記者表示想

摸她的乳房，並且說出「可抱抱妳嗎」、「一起偷情吧」等性騷擾
言論，報道還刊登多名女記者的證詞，指證福田的惡行。
麻生前日在國會回應事件時，表示福田已親自向他報告並展示悔
意，因此他僅對福田作口頭警告，未予以處分；麻生昨日再被追問
時，改口稱若報道屬實便會將福田革職，並斥責福田「缺乏警
惕」。 ■法新社

日財務省高官涉性騷擾女記者

■趙顯旼 ■趙顯娥

■■達尼烏斯達尼烏斯((左左))前日前日
請辭請辭。。 路透社路透社

■■瑞典學院多名院士逼走瑞典學院多名院士逼走
達尼烏斯達尼烏斯。。 網上圖片網上圖片
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香港文匯報訊 中國人民銀行繼續推進利率市場化改革，市場消息

指，央行擬允許商業銀行適當提高存款利率的浮動上限，按銀行的規

模分批進行。路透社引述消息人士稱，易綱行長在博鰲論壇已經釋放

了信號，這個並不是部分市場聲音爭論的上調存貸款基準利率，而是

適當放鬆軟約束，允許存款利率更多浮動。

人行傳允提高存款利率浮動上限

此外，有消息指，市場利率定價自律
機制機構成員周四也召開會議討論

上限事宜，有銀行稱已經接到通知可以
放鬆上限10%。

可擇機取消基準利率
路透引述接近央行權威人士表示，貨
幣政策從數量向價格調控轉型，價格型
調控框架是央行從2012年就已經開始醞
釀的利率走廊制度，到現在這一制度已
經取得有效的成果，沒必要再倒退回去
調基準利率。他稱，金融機構目前仍習
慣於以存貸款利率作為參考，因此要繼
續推動利率市場化，弱化對基準利率的
參考，習慣於市場化定價，等利率走廊
制度進一步完善後，可以擇機取消基準
利率。
央行行長易綱在博鰲論壇上曾表示，
目前內地仍存在一些利率「雙軌制」：
一是存貸款方面仍有基準利率，二是貨

幣市場利率是完全由市場決定的。他說
最佳策略是讓兩個軌道利率逐漸統一，
這就是央行要做的市場改革，目前雖然
有基準利率作為指導，但未來借款和存
款利率也將會主要由市場來決定。
有銀行高管認為，現在是進一步推進

利率市場化比較好的時間窗口，強監管
包括流動性新規、即將出來的資管新規
等，都令銀行面臨比較大的負債壓力，
需要積極爭奪存款。

推動利率市場化改革
金融業分析師王劍認為，只有放開，

才能實現易綱所說的「讓兩個軌道的利
率逐漸統一」，真做到這一點後，央行
就可以較好地通過價格手段調節存款利
率，現有的存款基準利率就可以退出歷
史舞台。
2015年10月，央行宣佈取消金融機構

存款利率上浮幅度限制，理論上利率市

場化改革基本完成。但實際上，存款利
率仍然存在窗口指導和市場利率定價自
律機制的軟性管制。目前大部分區域的
存款利率上限是基準的1.5倍，但央行各
地分行執行起來仍有差異。
今年1月，易綱也曾在《中國金融》雜

誌撰文指出，央行將按照「放得開、形
得成、調得了」的基本要求，進一步推

進利率市場化改革，提高金融資源配置
效率，完善金融調控機制。
在推進利率市場化過程當中，為防範

惡性競爭和高息攬儲，央行牽頭在全
國、省級和市級建立了三級市利率定價
自律機制，並對自主定價能力較弱的中
小金融機構進行了定價模板、定價方案
等方面的規範和指導。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）
內地 3 月廣義貨幣M2 同比增速降至
8.2%，回到2017年末創造的歷史最低增
速；狹義貨幣M1同比增長7.1%，亦創下
歷史新低。在信貸方面，3月人民幣貸款
增加1.12萬億元（人民幣，下同），一季
度人民幣貸款共增加4.86萬億元，同比多
增6,339億元，創新增貸款季度新高。

M2增速呈趨穩態勢
央行表示，目前M2增速已趨穩，貨幣
供應量總體適度，信貸支持實體經濟力
度繼續加大。專家指出，M2和M1增速

雙雙降至歷史低位，持續去槓桿及貨幣
收緊值得關注。
央行昨公佈的數據顯示，一季度末，廣

義貨幣M2同比增長8.2%，增速分別比上
月末和上年同期低0.6個百分點和1.9個百
分點。央行統籌司司長阮健弘在媒體吹風
會上表示，3月貨幣供應量增速有所回
落，主要與季節性等一些臨時性因素擾動
相關，建議對M2增速，特別是短期增
速，不宜過度關注。從季度數據比較，沒
有繼續呈現逐季回落的態勢，說明M2的
增速出現趨穩的表現，這是穩健中性的貨
幣政策和金融監管政策協調有效推進的結

果。總體看，貨幣供應量和市場流動性供
給合理適度，有利於宏觀上穩槓桿，有利
於打好防範化解風險的攻堅戰。

影子銀行業務急降
阮健弘還稱，隨着市場深化和金融創

新，M2統計指標的可測性、可控性和與
經濟的相關性都有所下降。為體現經濟
高質量發展要求，應逐步淡化對數量型
指標的關注，下一步人民銀行將按照黨
中央和國務院的戰略部署，既防止流動
性偏鬆，也把握好去槓桿的結構和力
度，防止流動性緊張。

恒豐銀行研究院宏觀團隊蔡浩、高江
認為，銀行業發展正逐漸「回歸本
源」，表外融資逐步由表內融資（貸
款、債券）替代，影子銀行業務大幅下
降，影響了M2和社融的增速，但也體現
了去槓桿的政策作用。
國務院發展研究中心金融研究所王洋

指出，從3月數據來看，貨幣供給繼續減
速，顯示金融體系去槓桿的效果在持續
顯現。貸款一半流入居民中長期貸款即
房貸，值得關注。
如果央行真的允許銀行適當提高存款

利率浮動上限，這應該是應對主要經濟
體貨幣政策正常化影響，操作利率隨行
就市。內地的貨幣政策還是會保持中
性，也意味着短期應該不會調整名義上
的存貸款基準利率。

M1M2增速齊降至歷史低位

香港文匯報訊 互聯網經濟峰會日前在香港
舉行，本屆峰會以「新經濟新動力」為主題，
深入探討互聯網如何為全球經濟注入新動力，
並展示創新創業如何策動及推進新經濟發展。
香港特首林鄭月娥，聯合國副秘書長沙姆沙德
．阿赫塔爾，中聯辦副主任陳冬，國家網信辦
港澳台工作局局長祁小夏，貴州省委常委、省
委宣傳部部長慕德貴等8位嘉賓出席峰會並作
主旨演講。

Google擬在港設雲端平台
多個互聯網公司負責人在會上探討科技對於不

同企業、經濟以及城市建設的推動作用。Google
大中華區總裁石博盟在發言中提到智慧數碼城市
的發展，並表示今年Google將在香港開設雲端
平台，推動香港發展智慧城市。
貴州省委常委、省委宣傳部部長慕德貴作了題

為《中國數谷 雲上飛夢──大數據牽引貴州經
濟發展新動力》的主旨發言。
香港中華總商會會長蔡冠深出席論壇時表示，

互聯網及創新科技發展對於工商界帶來了不少轉
變，香港工商界也要隨時掌握新興經濟發展步
伐，探索如何善用互聯網、電子商貿、創新科
技、以至人工智能等新媒介，協助推動產業升級
轉型，提升服務水平，為業務發展尋求新突破。

香港文匯報訊 停滯三年之久的中國合格境內
機構投資者（QDII）額度審批有望恢復。路透
社引述消息指，國家外匯管理局日前召集銀行、
保險公司和公募基金等金融機構開會，討論
QDII額度審批重啟事宜。會上提出金融機構可
以遞交QDII額度的相關申請，額度多少取決於
機構國內資產規模以及海外資產管理能力。

傳新批額度最快本月下發
一家國有保險公司人士表示，新批QDII額度

有望最快在本月下發。為控制內地資金出海速度
及穩定人民幣匯率，自2015年3月以後，外管局
已連續三年沒有新批QDII額度。截至今年3月
29日，共有132家QDII累計獲得899.93億美元
額度，其中銀行類機構合計獲得138.4億美元，
證券類合計375.5億美元，保險類合計308.53億
美元，信託類合計77.5億美元。
國家外管局網刊登的新聞稿稱，下一步將會同

有關部門研究推進QDII改革，根據國際收支狀
況、行業發展動態以及對外投資情況，進一步完
善QDII宏觀審慎管理，服務國家全面開放新格
局。

QDII額度審批有望重啟

互聯網企業
在港探討新經濟

■市場消息指，人民銀行擬允許商業銀行適當提高存款利率的浮動上限。 資料圖片


